

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, calle de Ramos del Manzano, número 42.

La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, a las mismas señas.

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

Número suelto 5 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Salamanca. 1'25 ptas.
Fuera de Idem, un trimestre. 4'50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

Número atrasado 10 cts.

Época 2.^a

Sábado 18 de Abril de 1903

Año XIX.—Num. 5851

SUSCRIPCIÓN

iniciada por EL ADELANTO a favor de las madres de los escolares don Federico García Gómez y don Hipólito Vicente García.

Pesetas Cts.

Suma anterior. 3.899'50

Don Sebastián Pérez Pacheco (presbítero), producto de la suscripción iniciada por los alumnos del Colegio de 1.^a y 2.^a enseñanza de Ciudad-Rodrigo 360'52
Don Luis Aparicio y Senties 5
M. R. B. 25
Ventura Montaña (feriante de la Plaza de la Libertad) 6

TOTAL. 4.296'02

Los donativos se reciben en esta redacción, en la librería de Núñez, García Barrado, 25, y en la de la señora viuda de Hijo de Calón, Plaza Mayor.

Las personas de fuera de la capital pueden remitirnoslos en giro postal, u otra forma que crean conveniente y segura, o entregarlos a nuestros corresponsales en las poblaciones donde los tenemos.

En Madrid está encargado de la recaudación de donativos, don Mauricio Cuca de Onís, calle de Santa Engracia, 23.

CONTRASTES

Proclamado don Enrique Gil Robles, candidato a la diputación a Cortes por la circunscripción de Pamplona, ha dirigido al presidente de la junta regional carlista de Navarra una carta-manifiesto, aceptando el puesto que se le designa en la próxima lucha.

Sin ambigüedades ni distinguos se declara paladín de la monarquía tradicional, y con noble franqueza afirma su filiación carlista.

Conducta semejante, laudable por su sinceridad y valentía, contrasta con la que siguen otros políticos que por aquí gastamos, que estando afiliados a un partido, parece como que se avergüenzan de ello, y se amparan en el dictado de católicos á secas, para colar de matute lo que en otra forma no dejarían pasar sin protesta los electores.

El ilustre profesor de Derecho político de esta Universidad, á la vez que su profesión de fé religiosa, hace declaraciones categóricas en otro orden, y se proclama antidinástico, como fiel y leal servidor de don Carlos, sin dejarse seducir por esas teorías novísimas de la cuca y sagaz mesticería, que exigen á los candidatos el abandono de todo mote y les prohíben someterse á ningún jefe político.

En tanto, el señor Sánchez del Campo, integrista convencido y jefe del bando en la provincia, invitado por *El Libro* para que renuncie á su significación política; conminado por una elevada autoridad para que se desligue de toda dependencia de partido, so pena de tildar de rebelde su candidatura, y persuadido de que un alarde de consecuencia y dignidad políticas comprometería su triunfo, arría la que fué siempre su bandera y se avergüenza de confesar lo que el otro pregona á todos los vientos: que es hombre de partido y sometido á un jefe.

¡Qué contraste!
El primero, sincero y consecuente, todo lo arriesga en aras de esa sinceridad y consecuencia.

El segundo, acomodaticio y vergonzante, todo lo sacrifica por el éxito.

Este se revela como un político de pacotilla, digno de figurar en uno de los partidos turnantes.

Aquel es un carácter que no vacila ante el sacrificio.

Porque, no hay que dudarlo; el señor Gil Robles, al ir á la lucha como carlista y escribir su manifiesto, se ha sacrificado dando un golpe mortal á su candidatura para la senaduría por la Universidad.

No se le oculta á su claro talento que la inmensa mayoría de los claustrales que se disponían á votarle, lo hacían en el supuesto y con la expresa condición de que iría á las Cortes libre de todo compromiso político.

Así lo dijeron públicamente cuando nosotros les argüíamos diciendo que el docto catedrático jamás renunciaría á sus antecedentes, sino que, por el con-

trario, llevaría al Senado, si allí tuviera puesto, todo el bagaje de sus convicciones tradicionalistas, para afirmarlas valerosamente cuantas veces la ocasión fuera propicia.

El señor Gil Robles, noblemente, ha querido desengañar á sus amigos, y al redactar su manifiesto, que lo mismo puede ser para los carlistas navarros que para los doctores salmantinos, ha tirado por la ventana las pocas ó muchas probabilidades de triunfo que pudiera tener en la próxima lucha senatorial.

Después de haberse declarado antidinástico, apenas llegan á seis los claustrales que pueden votarle.

Los demás, aun aquellos que en la antevotación le otorgaron sus sufragios, no se atreverán á tanto y rectificarán sus propósitos.

Por eso repetimos que su entereza de carácter le ha llevado al sacrificio.

HERMOSO EJEMPLO

Ciudad-Rodrigo ha dado una nueva prueba de su entusiasmo y acendrado amor por todas las causas nobles y elevadas.

Los simpáticos mirobrigenses, impulsados por caritativos sentimientos, sin distinción de cargos, gerarquías y convencionalismos sociales que cuadran mal cuando de mitigar dolores se trata, respondiendo como una sola persona á la laudable iniciativa tomada por los alumnos de aquel Colegio, han llenado las listas de suscripción abiertas para socorrer á las madres de los infelices escolares muertos el 2 de Abril. Desde el virtuosísimo Prelado de aquella diócesis, modelo de padres amantísimos de sus diocesanos, hasta el más modesto obrero, han acudido presurosos á aliviar la situación de las víctimas de la desgracia.

Y es que al hacerlo así, han comprendido acertadamente, que nada prejuzgan con que figuren sus nombres en la relación de personas caritativas que velan por el porvenir de dos pobres madres, y que la misión de tender la mano á los desventurados está muy por encima de peñueces y miserias.

DESDE ALBA DE TORMES

Al regresar á ésta después de una ausencia de ocho días, me entero de que una distinguida dama, ¡nada menos!, dirige á mi humilde persona desde las columnas de *El Libro*, pretendiendo contradecir lo afirmado por mí en una de mis anteriores correspondencias. Como ni los deberes de cortesía, ni los fueros de la verdad, en este caso ofendida por manos blancas, me permiten guardar silencio, preciso será que conteste á esa incógnita señora, cuyos pies no me atrevo á besar por temor de que no sean femeninos, que: es muy dueña de creer, que el calor y el entusiasmo con que aquí se recibió y despidió al candidato republicano señor García Romo, no pasaron de la raya del error, ó de la de Francia; puede la extraña señora que deja la ruceta por la pluma, tomarse la libertad de pensar que las ofertas que en Alba se hicieron al candidato liberal, fueron pura filia; pero para lo que no está autorizada, pese á los privilegios del sexo, os para faltar descaradamente á la verdad, asegurando: que con el señor García Romo no comieron otras personas que las que con él habían venido de Salamanca. Decir esto, señora Giroflé, es tanto como quebrantar uno de los preceptos del decálogo que por igual obligan á caballeros y señoras.

Ante tales desplantes, impropios no ya de una dama de alto corturo, pero ni siquiera de una villana de zuecos, me siento inclinado á creer, que bajo el mal escrito pseudónimo, no hay tal dama distinguida: que esta suposición es pura broma de *El Libro*, y que la tal madame Giroflé, no es más que un personaje de zarzuela, ó de opereta cómica.

Digan cuanto quieran esas señoras verdaderas ó falsas, lo cierto es que aquí la cuestión electoral no ha variado de aspecto, siendo seguro, que salvo muy contadas personas, solo votarán al candidato integrista aquellos que están prontos á rendirse al influjo de ciertos argumentos contantes y sonantes.

El pasado domingo tuvo lugar la representación lírico-dramática que tenía preparada una compañía de aficionados formada *ad hoc*, y en la que figuraban

unas cuantas personas de buen humor, cincuentones y aun sesentones, á quienes los años no han quitado las ganas de divertirse, ni han privado de la gracia y la aptitud para divertir á los demás. Representóse la zarzuelita de Antonio Casero, nuestro paisano, titulada *Los Charros*, y en ella hicieron las delicias del público Patro Rueda desempeñando un papel de cura con bigote que no había más que ver, Cueto y Juan Domínguez los de alcalde y secretario de pueblo, á maravillas, y Bernardita Rubio y Antonio Blázquez, que hicieron la consabida pareja de enamorados, cantando como unos jilgueros. La humorada resultó deliciosa y muy del agrado del auditorio que llenaba por completo las localidades. ¡Lástima que el éxito alcanzado por esta improvisada compañía no estimule la formación de otras más permanentes, porque en este caso habrá que pedir á gritos, ¡que vuelvan los mismos!

El ayudante del ingeniero señor Corchon ha recibido ya del Ayuntamiento el encargo oficial de estudiar un proyecto de traída de aguas. Convencido dicho señor de la conveniencia de que el suministro se haga por un sistema de derivación y no de elevación, conságrase en la actualidad á los trabajos de exploración necesarios para el descubrimiento de manantiales abundantes y en condiciones apropiadas para su captado y conducción.

EL CORRESPONSAL.
Abril 15 de 1903.

TRIGOS

El mercado de Salamanca y EL DE BARCELONA

Continúa este mercado de trigos en un estado de gran animación.

Los pocos espectadores concurrentes al mercado de ayer se mostraban muy firmes con sus ofertas. Algunas operaciones se realizaron á 45 reales.

Los fabricantes catalanes quieren comprar, y aquel mercado presenta aspecto de verdadera animación.

Anoche recibimos el siguiente telegrama:

Barcelona 17.—Operádose 46 1/2 reales. Mercado animado.

GACETA DEL DIA 17

Presidencia del Consejo de Ministros:

Reales decretos de personal. Real orden disponiendo que se transfieran al Ministerio de Estado las facultades que por disposiciones vigentes corresponden al de la Guerra, en los asuntos pertinentes á este ramo en nuestras posesiones del África Occidental.

Ministerio de Estado:

Reales decretos nombrando Caballeros de la Insigne Orden del Toisón de Oro á los señores que se expresan:

Asuntos Contenciosos.—Anunciando el fallecimiento en el extranjero del súbdito español Tomás Rosell Xifre.

Ministerio de Gracia y Justicia:

Real decreto aprobatorio del pliego de condiciones para contratar el suministro de víveres á los correjidos en la prisión de Chinchilla.

Otro, haciendo mención de título del Reino con á denominación de Duque de Arévalo, á don Arturo Pardo y Manuel de Villena, Barón de Monte-Villena.

Real orden referente á la inscripción de los hijos ilegítimos en el Registro civil.

Otra relativa á la intervención de los Notarios en los actos y operaciones electorales.

Ministerio de la Guerra:

Reales decretos de personal.

Junta cañifera de aspirantes á destinos civiles.—Recifitación á la relación de destinos adjudicados, publicada en la Gaceta del 15 del actual.

Ministerio de Marina:

Dirección de Hidrografía.—Aviso á los navegantes.

Ministerio de Hacienda:

Dirección general del Tesoro público.—Aprobando las rendiciones de monedas de plata de una peseta acuñadas en la fábrica Nacional de la Moneda y Timbre durante el mes de Marzo último.

Dirección general de Contribuciones.—Nombrando aspirante á Oficial de segunda clase del Registro fiscal de la propiedad de Granada, á don José Salvador Rivas.

Banco de España.—Extravío de un resguardo de depósito.

Ministerio de la Gobernación:

Dirección general de Sanidad.—Nombramientos de Médicos interinos de establecimientos balnearios.

Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes:

Real orden concediendo un nuevo plazo de treinta días para admitir á las oposiciones de Escuelas vacantes en el distrito de Sevilla, á los Maestros y Auxiliares de Escuelas de Canarias.

Subsecretaría.—Nota bibliográfica de una obra impresa en castellano en el extranjero, cuya introducción en España se solicita.

Ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas:

Dirección general de Obras públicas.—Subasta para conservación de carreteras. Instituto Agrícola de Alfonso XII.—Subasta para la venta de la leche que producen las vacas del establecimiento.

Teatro Bretón

No correspondió la entrada de anoche á los esfuerzos de la empresa y de los dignos artistas de la compañía.

Acaso influyera en ello lo desapacible de la noche, pues el programa, formado por *La Bruja*, no era para ahuyentar al público.

En la interpretación distinguieronse: la señorita Arrieta, que hizo una bruja superior como artista, y estuvo bellísima como mujer; las señoras Rius y Torres trabajaron con tanto arte como fortuna, y el señor García Soler, en su corto papel de inquisidor, demostró que es un artista consumado.

Guerra, como siempre, derrochando gracia y haciendo las delicias del público.

El tenor, señor Estany, no estuvo tan afortunado como otras noches.

Del baile del primer acto, mejor es no hablar. Ignorábamos qué las roncalleñas entendiesen de pasos de cancan. Los coros y la orquesta bien.

Para esta noche, á las ocho y media, está anunciada la grandiosa zarzuela *El Sargento Federico*.
Entrada general 90 céntimos.

Sección Religiosa

PARA MAÑANA

DIA 19.—Domingo: San Vicente de Coñilbre mártir; San Efigio, obispo y mártir; San Ursario, obispo y confesor, y Santos Hermógenes, Eladio, Calixto, mártires, y San León IX, papa.

San León, tan conocido en el mundo con el nombre de Bruno, antes de haber ascendido al sumo pontificado, nació de una noble é ilustre familia en el condado de Abspurg (Alsacia), en el año 1002. A los pocos días de su nacimiento se dice que en su cuerpo se percibieron gran número de cruces pequeñas, de color rojo, lo cual pronosticó de santidad. Educado con gran cuidado y esmero por su madre, á la edad de cinco años fué entregado á Bertoldo, obispo de Toul, y éste escogió sabios maestros que fueron los encargados de completar la educación del niño; así que añadida esta la gran inteligencia que poseía, hizo que progresara rápidamente en el estudio de las ciencias y en la práctica de las virtudes, por lo cual bien pronto fué nombrado canónigo de Toul, e i donde hacéndose igualmente amar que respetar de todos los cortesanos por su modestia prudencia y sabiduría, su reputación se extendió por toda Europa. En el año 1026, á la muerte del obispo de esta Iglesia, fué elegido su sucesor y en sus ordenes recibió juntamente con la plenitud del sacerdocio, la plenitud del Espiritusanto, que le hizo uno de los más grandes prelados de aquel siglo. Sus primeros trabajos fueron dirigidos á modificar las costumbres del clero y del pueblo.

Desde que se encargó de la custodia de aquellas almas, parecía que ya no había pobres en su diócesis, por el gran desvelo con que atendía á socorrer á todos los necesitados, llegando su caridad á tal extremo, que diariamente mantenía á un gran número de pobres. Con tan grandes trabajos y tantas penitencias, se resintió su salud y ya enfermo se dirigió, á Roma, en donde reunió á todos los cardenales, obispos y la mayor parte del clero, hablandolos como verdadero pastor y padre. Poco tiempo después espiró dando gracias á Dios y rezando fervorosamente. Su muerte, que fué muy sentida, ocurrió este día del año 1054.

Cultos

Catedral.—Continúa la novena á la Sagrada Familia. A las nueve y media misa solemne con sermón á cargo del doctor don Román Bravo, conónigo de la Santa Basílica.

Capilla de San Antonio.—Nove a á San Expedito. A las siete misa y novena. Clerecia.—Misa rezada desde las cinco. A las once menos cuarto misa de caticismo y plática.

Hermitas de los Pobres.—Por la tarde estación cánticos y reserva.
Capilla de la Hijas de Jesús.—Exposición de S. D. M. Estará abierta la capilla al público de doce á tres de la tarde.

Iglesia conventual de San Esteban.—(PP. Dominicos). Misa rezada desde las cinco. A las nueve y media misa solemne. Por la tarde á la una rezada. A las cuatro el ejercicio acostumbrado.

Iglesia conventual de la Magdalena.—(PP. Carmelitas). Misa rezada desde las cinco. A las seis y media misa de comunión. A las nueve y media solemne. Por la tarde á las siete exposición y estación del Santísimo. A continuación rosario, sermón á cargo del R. P. Lorenzo I. M. é I. (carmelita descalzo), reserva y procesión.

San Francisco.—Misa rezada desde las cinco. A las seis y media conventual.

Adorativas.—A las nueve y media misa conventual. Por la tarde á las cinco y media estación, trisagio, meditación, cánticos y reserva.

Purísima Concepción.—Misa rezada desde las seis y media. A las nueve conventual. A las doce rezada.

San Martín.—Misa rezada desde las seis hasta las doce. Por la tarde, al obscurer, rosario y preparación de los niños para la primera comunión.

Convento de Santa Ursula.—Novena en honor de la Divina Pastora. A las ocho y media misa conventual; terminada ésta se leerá la novena. Por la tarde á las cinco rosario; nuevamente se leerá la novena, terminando con cánticos y gozos.

Capilla del Cementerio.—Comienza la novena á las ánimas. A las cinco de la tarde rosario, novena y responso por los difuntos.

A nuestros suscriptores

La administración de EL ADELANTO ha puesto en circulación los recibos por el actual trimestre que venció en 31 de Marzo, rogando que le abonen á su presentación.

Algunos de nuestros suscriptores acostumbraban á pagar la suscripción por semestres vencidos, pero para regularizar la administración, hemos determinado enviar todos los recibos por trimestre, rogandoles nos dispensen esta alteración y abonen su importe.

Crónica local y provincial

Ayer recibimos la visita de una comisión de estudiantes, encargada de expresar su gratitud á EL ADELANTO, por la actitud en que nos hemos colocado con ocasión de los sucesos del día 2.

Gonste que el Cuerpo escolar no nos debe agradecerme, porque no hemos hecho otra cosa que ponernos del lado de la verdad y la justicia, y como esperamos que por este camino y el de la prudencia han de seguir los estudiantes salmantinos, pueden estar seguros de contar con nuestro concurso.

Nuestro distinguido amigo, don Angel Martínez de Arcos, ha pasado por el duro trance de ver morir una niña de corta edad que era el encanto de la familia.

Reciba ésta nuestro sentido pésame.

En Ciudad-Rodrigo ha pasado á mejor vida la señorita María Antonia Roldán López, hija del señor coronel del regimiento de reserva de esta capital.

Nos asociamos al dolor de su respetable familia.

Ha sido puesta á disposición del Juzgado de Instrucción de esta ciudad una mujer llamada María de San Silvestre, quincalleja, natural de Bermillo (Zamora) que estaba reclamada como autora de un robo de telas.

En la Audiencia territorial de Valladolid se ha celebrado la vista de un pleito procedente del Juzgado de Peñaranda, entre don Eleuterio Ledesma y la compañía del ferrocarril de Salamanca á la frontera portuguesa, sobre pago de cuentas.

Centro médico-bibliográfico

Esta tarde, á las siete, se celebrará la última sesión del curso académico, en el salón de Grados de la Universidad.

La entrada es pública y en la sesión se presentará un caso clínico interesante.

Con motivo de la tradicional fiesta que en el pueblo de Orbadá (la) se celebra el próximo lunes, se representará una función dramática por los aficionados que en las pasadas Pascuas de Resurrección la representaron en Parada de Rubiales.

En la Inspección de Vigilancia, ayer fueron reconocidos un individuo de oficio zapatero, por maltratar á su esposa, y una mujer domiñada en el Monje Olivete por escandalizar diariamente á la vecindad.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre la lista de suscripción de Ciudad Rodrigo, que publicamos íntegra en la 3.^a plana.

En la biblioteca universitaria se han recibido, para su entrega á los interesados, los títulos definitivos de dominio de las obras presentadas á inscripción en el Registro de la propiedad intelectual, por don Manuel Bayón y Bayón, don Manuel de Bedmar y Larraz, don Juan-Manuel Bellido Carbayo, don José María Blázquez de Pedro, don Miguel Coll y García, don José García Revillo, don Enrique Gil Robles, don Manuel Montero Santos y don Antonio Muñoz del Portillo.

El día 23 del corriente, á las doce de la mañana y en las oficinas del Monte Piedad, se celebrará la subasta de las obras necesarias para la construcción de un almacén con sujeción á planos, condiciones y demás documentos que forman el proyecto.

Las proposiciones se harán en pliegos cerrados, que pueden ser presentados en las oficinas del Monte en cualquiera de los días que median desde la publicación de este anuncio hasta las doce de la mañana del referido día 23, en que tendrá lugar el acto.

El proyecto se halla de manifiesto en las oficinas del Mon e.

Salamanca, 14 de Abril de 1903.—El presidente del Consejo, José M. Benito.

Mañana se reunirá en el Salón de Juntas de la Escuela de Nobles y Bellas Artes de San Eloy, la junta general de la nueva sociedad Salmantina de Excursionistas, con objeto de dar lectura al Reglamento formado por la comisión que se nombró en la sesión anterior.

Pueden asistir todos aquellos individuos que estén conformes con el pensamiento de constitución de esta Sociedad.

La persona que hubiera perdido una cartera de badana, en mal uso, conteniendo documentos de escaso interés y una cédula personal á nombre de don Sebastián Blanco, vecino de Ledesma, puede pasar á recogerla en esta redacción.

REGISTRO CIVIL

Durante las últimas veinticuatro horas se han hecho las inscripciones siguientes:

Nacimientos

María Vals Hernández, Asunción Martín González, Fernando Antón García, y Agustín Vicente García.

Funciones

Aquilina Sánchez Vadillo y Concepción Vicente.

El público salmantino sigue prestando especial predilección al Pabelón Royal Kosmografik, pues todas las noches se vé concurrir ísimo. Ayer se estrenó el precioso cuadro "Samsón y Dalila, que gustó mucho.

A las señoras

Ha llegado de París, á esta capital, la acreditada modista S. MARTINEZ, que presenta toda clase de sombreros para señoras y niños.

Hay para satisfacer los gustos más delicados, desde siete pesetas.

Se hacen reformas.

No dejen de visitar esta casa en la seguridad de que su buen gusto ha de hacer que las favoreedoras queden complacidas.

No confundirse

Sólo por ocho días

Hotel del P. saje. 3-1

El día 29 del corriente se efectuará en las Factorías militares de Ciudad Rodrigo, una subasta para la adquisición de pa y utensilios necesarios en la tercera decena del presente mes.

Por el señor Gobernador civil le ha sido concedida autorización al Ayuntamiento de Bodón, para celebrar dos corridas de vacas los días 3 y 4 del próximo mes de Mayo.

El oculista por medio de curas y operaciones delicadas que sólo á él es dable practicar da vista á ciegos; el especialista

en las enfermedades de garganta, nariz y oídos por análogos procedimientos, con pañacas ni medicamentos secretos, da oído á sordos, en ocasiones facilita hablar á los mudos y hace desaparecer graves afecciones de garganta y nariz, que á no mediar su intervención, llevarían al cementerio á los que la padecen.

Esta verdad aún aumenta en nuestro país; quien dude de ella y sufra alguna de las citadas enfermedades, creyéndolas incurables, por no recurrir á especialistas que como don Alfredo Gallego, ha conseguido por medio de estudio y práctica de muchos años, verdadero dominio sobre esta clase de dolencias.

Las importantes curas y operaciones que practica en la consulta que tiene en Madrid, San Bernardo 18, duplicado, en enfermos que se creían condenados á morir en plazo breve, después de continuos sufrimientos, por tener tumores graves de garganta, ó sufrir de tisis linfática, ó estar separados de la sociedad, por padecer la repugnante enfermedad conocida con el nombre de Ozena (Fétidez de Aliento), ó vivir atormentados por sordera permanente y que han recuperado la salud y audición con facilidad extraordinaria, gracias á haber intervenido él á tiempo demuestra la rara habilidad que posee para la curación de las mencionada enfermedades, y nos obliga á llamar la atención sobre asuntos de tanta trascendencia para muchas personas.

Les ha sido confirmado definitivamente el haber provisional que se les hizo al expedirles el retiro á los segundos tenientes de caballería, de la escala de reserva, don Juan Hoya y don Francisco Sánchez Herretero, los cuales cobrarán de la Habilitación de la séptima región 146'25 pesetas mensuales, hasta que por cumplir la edad reglamentaria, pasen á figurar en las nóminas de clases pasivas.

Notables efectos

El mareo de mar, la dilatación del estómago, vómitos, pirosis, acedías, aguas de boca, diarreas, disenterias y pesadér gástrica, se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.—Diez años de éxito.

AMA DE CRIA.—Leche fresca y primeriz para criar en casa de los padres.

Darán razón en la calle de Meléndez, número 33, casa de doña Carmen Beato. 3-3

Esta tarde, á las cuatro, continuará sus conferencias en la Normal de Maestros, el Arquitecto provincial señor Vargas, disertando acerca del tema "Arquitectura romana."

Por la testamentaria de doña María Teresa Santana, viuda de Losada, ha sido entregado á las religiosas carmelitas de Alba de Tormes un legado consistente en una rica plancha repujada, representando el sacrificio de Abraham. Todas las figuras de la artística composición están doradas al fuego, y primorosamente cinceladas.

Esta plancha se destinará, por especial disposición de la señora donante, para puerta del Sagrario de la Basílica teresiana, luego que se abra al culto público.

TELEGRAMAS

Huelga general

Madrid 18.—De Córdoba telegrafían que, cumpliendo los obreros agrícolos los acuerdos que anteriormente habían tomado, se han declarado en huelga general, circulando en grupos por las calles y obligando á dejar el trabajo á los que aún estaban en él.

En la ciudad no se han publicado periódicos.

Los huelguistas ejercen muchas coacciones.

Tratan de conseguir, y lo han logrado en parte, que las domésticas abando-

nen á sus amos y que las modistas no trabajen.

La población presenta un aspecto extraño y tristísimo, sin carruajes ni vehículos de ninguna clase.

Todos los comercios están cerrados. Pidiendo socorro

Madrid 18.—Los huelguistas se han dirigido á las sociedades anarquistas del extranjero, pidiendo los auxilios para mantener la huelga.

Jornal mínimo

Madrid 18.—Los huelguistas piden que el jornal mínimo que ganen sea de siete reales diarios.

Noticias oficiales

Madrid 18.—El gobernador de Córdoba telegrafía al Gobierno, que los obreros pidieron permiso para celebrar una manifestación, negándosele por creer que podría dar lugar á desórdenes.

En cambio, ofrecióles trabajo, que aceptaron muchos, pero grupos tumultuosos los obligaron violentamente á paralizarlos.

Los agentes de orden público y la guardia civil intervinieron, dispersando los grupos, que los apedrearon, haciendo, además, contra ellos tres disparos de revólver.

Se publicó el bando que la ley previene prohibiendo la formación de grupos.

Más detalles

Madrid 18.—El gobernador dice que pidió á la autoridad militar fuerzas del ejército para custodiar los edificios públicos, negándose el general gobernador á facilitarlas, mientras no se encargara del mando.

La junta de autoridades acordó que se declarara el estado de guerra. Hay detenidos dos individuos. No han ocurrido desgracias.

Contra un decreto

Madrid 18.—Ha sido objeto de muchos comentarios un decreto puesto á la firma por el ministro de Instrucción pública, dando validez en España á los títulos extranjeros. Esto fué prohibido, y por ello mereció grandes alabanzas, el señor Conde de Romanones.

El papa moribundo

Madrid 18.—De Roma se han recibido gravísimas noticias acerca de la salud del Papa. Este hallase moribundo, y los médicos se muestran muy pesimistas.

Matanza de turcos

Madrid 18.—En Salónica los macedonios mataron á 150 turcos. El Sultán de Turquía se halla indignado, y dice que pagarán con creces los macedonios estas matanzas.

El Roghi en Fez

Madrid 18.—El Roghi hallase á las puertas de Fez con 5.000 hombres. Los Europeos huyen de la ciudad y las gentes nieganse á que las tropas imperiales hagan resistencia á los insurrectos.

El Sultán se ha fortificado

Impresiones

Madrid 18.—Las impresiones que se tienen acerca de la situación del Emperador de Marruecos, son desastrosas. La mitad de los marroquíes están ya al lado de los rebeldes.

Amistad reiterada

Madrid 18.—El Roghi ha reiterado su amistad á las potencias, pues dice que, en contra de lo propalado, no pretende después de su triunfo guerrear con los cristianos.

Energías del Roghi

Madrid 18.—El Roghi ha ordenado la reconstrucción de la alcazaba, sentenciándole á muerte á los individuos á

quienes se les mande y se nieguen á trabajar en las obras de la fortaleza.

A Fez

Madrid 18.—Dicen de Melilla que el Roghi ha salido para Fez, noticia que la confirman los telegramas de Tánger, pues como digo en otro despacho, se halla ya á las puertas de aquella ciudad con 5.000 hombres. Antes de abandonar el Riff, ha ordenado que se devuelva lo robado.

La proclamación

Madrid 18.—El Roghi ha dispuesto que los marroquíes le proclamen emperador en la mezquita de Muleydris.

A las potencias

Madrid 18.—El Roghi ha enviado una nota á los representantes de las potencias para que le reconozcan como Sultán de Marruecos.

Kabilia asaltada

Madrid 18.—Ha sido asaltada la kabilia de Aroila por los rebeldes. La saquearon completamente, y quedó des poblada.

Cambio de Subsecretario

Madrid 18.—Se le ha concedido licencia al Subsecretario del ministerio de la Guerra, encargándose interinamente de ese cargo el general Cortés.

Lo de Lavapiés

Madrid 18.—El Juzgado, en las declaraciones tomadas para la instrucción del sumario de los sucesos de Lavapiés, ha ordenado el procesamiento del inspector Zúñel autor de la muerte del Hospicio.

Canalejas á Alicante

Madrid 18.—Ha salido para Alicante don José Canalejas, quien se dirigirá después á Alcoy, á visitar á los electores de este distrito.

Visita á Linares

Madrid 18.—Una comisión de la benemérita visitó ayer al general Linares y conferenció con él acerca de los sucesos de Salamanca.

«Conejito» gravísimo

Madrid 18.—El Conejito hallase gravísimo.

La gangrena invade todo el muslo, y se considera ya sin esperanzas de salvación.

La cuestión Blasco-Soriano

Madrid 18.—Dicen de Valencia que el señor Soriano ha aceptado la proposición hecha por Salmerón, de que una junta resolviera lo que sea procedente en la cuestión surgida con el señor Blasco.

Vuelco de un automóvil

Madrid 18.—En la carretera de Rocas (Gerona), voló un automóvil, resultando seis individuos gravísimos de los que iban en él.

Tormenta

Madrid 18.—En Marsella se ha desencadenado una tormenta horrible, que ha causado enormes daños. Han ocurrido muchos naufragios.

La langosta

Madrid 18.—De Linares telegrafían que la langosta ha invadido los campos de aquella región, asolándolos y destruyendo los sembrados. Los labradores están alarmadísimos, pues ven desaparecer con la plaga todas sus riquezas.

Socialistas y anarquistas

Madrid 18.—En Gijón celebrábase un mitin socialista, y cuando estaba habiendo Quejido, los anarquistas saltaron tumultuosamente por las ventanas del local donde se verificaba el mitin. Abalanzáronse á la mesa, y comenzaron á repartir palos y bofetadas á los asistentes. Un anarquista mató á un socialista.

Huelga

Madrid 18.—En Tarragona se declararán en huelga los obreros carpinteros y cerrajeros.

El Ejército portugués

Madrid 18.—La prensa del vecino reino ocupase detenidamente de las recientes insubordinaciones de los regimientos. Toda ellas convienen en la gravedad de la situación creada, y piden que se haga justicia y se tenga caridad con los soldados deportados.

Bolsa de Madrid.—Cotización del día 17

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, DIA 16, DIA 17. Rows include 4 por 100 perpetuo interior fin de mes, 5 por 100 amortizable, etc.

CAMBIOS

Table with columns: París, Londres. Values: 35 95, 34 17.

A nuestros lectores

No usar anteojos de cristal artificial, porque queman y debilitan la vista; proveerse de los renombrados roca de precisión, aprobados por los más afamados doctores y oculistas. Los expende el acreditado óptico de Madrid Mr. J. Dubosc, establecido hace treinta años.

Para mayor garantía del comprador, da sus cristales á prueba, y no siendo satisfactorios á la vista, devuelve el dinero.

Los de la provincia de Salamanca pueden hacer los pedidos en casa de su representante don Quintín Sánchez Talavera, Prior, 1, Salamanca.

Para más detalles, pídase el catálogo que se da gratis en casa de su representante y da explicaciones para el tratamiento de la vista.

Damos estos datos con gusto, para que nuestros lectores no echen á perder su vista. J. Dubosc, óptico, Arenal, 19 y 21, Madrid.

SE TRASPASA

la casa de huéspedes de la calle del Clavel, número 2. Dará detalles, en la misma casa, don Quintín Sánchez. 15-11

MADEMOISELLE ARAMBARRI

Participa á su distinguida clientela haber llegado de su viaje con modelos para la estación de primavera y verano. Plaza Mayor, 21, principal. 6-6

¡Revolución!

La están haciendo los diferentes aparatos para alumbrado por acetileno que vende el Bazar Moro é hijos, calle de Zamora 1 y 3, Salamanca. a-3

TENEDOR DE LIBROS

con buenas referencias, desea aprovechar algunas horas libres por la tarde. Razón, Doctrinas 5, principal. 8-2

SE ARRIENDA

un espacio local en la planta baja del Casino de Salamanca, con cuatro hermosas rejas á la calle de Zamora. Doctor Riesco, 72, informarán. 8-2

Crillon no acabó su pensamiento, y mirando á la reina, le pareció que los ojos de Catalina brillaban de alegría.

—¡El rey se va á llevar chasco! dijo.

Prodújose gran expectación entre los circunstantes, cuando el rey ordenó que se presentase Gascarille y le sometieran al tormento. El verdugo colocó á Renato apoyado en la pared, y al mismo tiempo que arrojaba el agua á bocanadas, dirigía rencorosas miradas á toda aquella gente que convidara el rey á presenciar su suplicio. Era preciso que todos aquellos artesanos consideraran que el florentino estaba perdido sin remedio para que se calmara su terror, pues á figurarse un solo momento que podía librarse de la suerte que le amenazaba, habrían presenciado algo más intranquilo aquella escena, por el espanto que les infundía nada más que el nombre del perfumista.

Habiendo dado orden el rey para que fueran á buscar á Gascarille, el gobernador del Chatelet se apresuró á cumplirla. Pero pasaron algunos minutos, durante los cuales todos guardaron silencio, excepto el duque de Crillon que murmuraba entre dientes.

—¿Qué estáis diciendo, duque? preguntó el rey.

—Que quisiera ser rey por una hora, respondió Crillon.

—¿Y para qué?

—Para dejar á Gascarille tranquilo en su calabozo.

—¿Y qué razón tenéis para pensar así, duque?

—Quiere Vuestra Majestad que manifieste mi parecer?

—Sí, por cierto; hablado, duque.

Renaudin y la reina miraron con inquietud á Crillon, y Renato tembló hasta la médula de sus huesos.

Renato se estremeció, dirigiendo en torno suyo una mirada azorada. Y luego, continuó el rey, en tanto que Catalina, pálida y trémula, apenas podía sostenerse; si no confiesa, se hará uso de las cuñas... y por último, se le atenuará...

—¿Y si se obstina en no declarar?

—Daréis tormento á Gascarille.

—Señor, dijo Renaudin, ¿me permite Vuestra Majestad que emita mi opinión?

—Hablad...

—Hoy debe reunirse el Parlamento para juzgar á Renato, dado caso que confiese... ó lo que es lo mismo, si por medio de su cómplice Gascarille, llega á saberse la verdad. Si se le quema la mano derecha como se le quemó la izquierda, será imposible que el reo vaya al patíbulo llevando hacha encendida.

—Es verdad, pasemos en seguida á las cuñas.

—Pero, replicó el presidente Renaudin, si Renato fuese sentenciado hoy, podría ser ejecutado mañana, y sería un ejemplo para el pueblo, que está exasperado con el asesinato de Lorient, el que fuera el reo al patíbulo descalzo y con un cirio en la mano, después de hacer pública retractación en el atrio de Nuestra Señora.

—Soy de vuestro mismo parecer, Renaudin.

—Si se empleasen las cuñas no podría, andar.

—¡Ah, diablo! exclamó el rey. En ese caso, enviad en busca de Gascarille.

—Catalina y Renato respiraron. Crillon se inclinó al oído de Pibrac, y con su rudeza le dijo:—Creo que el rey se deja engañar... Ese juez tiene la traza de ser un tuno redomado... y...

hombres de aspecto siniestro, y cuyo traje rojo denotaba su profesión: eran el verdugo de París y sus dos ayudantes.

—Señora, dijo Carlos IX, os presento los confesores de vuestro protegido.

La reina tembló de pies á cabeza; pero enseguida vió aparecer detrás de los verdugos á un hombre con toga negra. En sus labios brillaba, como en los de Enrique, una sonrisa misteriosa, y ésta, aún más poderosa que la de Coarasse, tranquilizó por completo á Catalina.

El de la toga negra era el presidente Renaudin, encargado del interrogatorio. El rey ofreció su puño á Catalina, y seguido de sus cortesanos, pasó á la sala del tormento, donde el gobernador había hecho colocar muchos bancos y sillas. En el centro se encontraba un sillón, en el que se sentó Carlos IX.

—Señores, dijo el rey, que la sesión será larga, y os invito á que toméis asiento.

Catalina estaba pálida, mirando con terror los instrumentos de tormento. Enrique halló medio de deslizarse detrás del asiento de Margarita. Esta, que correspondió á sus miradas con sonrisas, apenas conoció que estaba á su lado, se inclinó hacia él y le dijo en voz baja:—No estaría mi madre tan conmovida si se se aplicara el tormento á uno de sus hijos.

—Sin embargo, respondió Enrique, tiene la certeza de que le ha de salvar.

—Renaudin se lo ha prometido.

—Y cumplirá su promesa, no lo dudéis.

—Sí, pero no podrá impedir que Renato sea atenuado.

RELACION

Table with 2 columns: Donor Name and Amount. Includes entries like 'Don Antonio Petite', 'Don Daniel Hernández', 'Manuel Rodrigo Caballero', etc.

Table with 2 columns: Donor Name and Amount. Includes entries like 'Don Ricardo Martín', 'Crispiniario Ferrer', 'José López Francia y esposa', etc.

Table with 2 columns: Donor Name and Amount. Includes entries like 'Doña Margarita García', 'Don Romualdo Sánchez (Chos)', 'Doña Micaela Cilleros', etc.

Table with 2 columns: Donor Name and Amount. Includes entries like 'Doña Margarita García', 'Don Romualdo Sánchez (Chos)', 'Doña Micaela Cilleros', etc.

PASATIEMPOS

GEDIÓN PASA CON SU HIJO POR UNA ALMEDA Y LE DICE: Mira, mira, en los sitios húmedos es donde siempre nacen los hongos. Por eso sin duda tienen forma de papaguas.

SEGUNDO CONCURSO SEMANAL

VII-CHARADA

Des-tercia-cuatro todo y prima-cuartita porque tercia seis-siete prima-dos en tercia-quinta y en segunda-cinco y cuatro quinta-dos tres corazón quinta-cuartita con ello nada, para mi mal y mi dolor.

La solución el día 22

SEGUNDO CONCURSO

VII- Solución a la charada del día 18 Don Pablo Valfas. 2. José Ubada. 1. Juan Santos. 1. Angel Romero. 0'50. Mateo Sánchez. 0'90. Isidoro López (presbítero). 1. Manuel San Juan (capitán de E. M.). 1. Doña Elisa Encinar. 1.

Solución a la charada IV, día 1.º de Abril: GASPAS

Han remitido esta solución: De la capital. Acertaré esta? Adolfo, Alfredo, Fernando, Amador y Enrique. Bencinal Bencinal Bencinal Berta Vanbellis, Buenas tardes. Cete 1.º, Cete 2.º, Claveles y violetas. Chelito, Churris. D. H. A. E. Solucionista. Eduardo, banquete bacalao. El abate Faria. El cabo brigada. El capitán Grant. El cazador furtivo. El de Beña. El dominó azul. El jequiriri. El muchacho. El mulato. El peluquero rubio. El tío Capa. El tío espuelas. Espanta-peces. Estanquera plaza bonifina. Estudiantes miróbrigenes alborotados. Flay a H. Flores Q. Iquios Nolis. Formenol Formenol Formenol. G. batar domésticas. Gerrija del fraile. Gublas J. M. Godait. Goma Cárcel chifao. Guillerme Tello. H. E. G. Jogangi. Li-habit caligrafía. La careta verde. Leandro cuando corre. Mari Salto. Mariami segundo tinori. Mariano quiero postales. Mateo turno Suizo. Mazas bellísima Ascensión. Mindolo. Miresat. Napoleón IV. Pharica. P. Tiruliqui G. San Apapucio. Sargento J. Rolando. Sayanarola. Sogeir Azam. Sellarroc amigo Cantiviri. Tik Nay. Toñili. Traga Bombas. Ultramarinos cuatro cales. Un admirador de E. Un canario. Un desconfiado. Un jamonero Guilelo. Un metódico. Un nuevo solucionista. Un socialista enragé. Una cosa leve. Una salmantina feísima. Una tonitua. Uno de Castellanos. Vencejos y golondrinas. Viniño y Liguria. Virginín. Zap tar calabazas finas. Zenitram Rodalatsni.

De fuera de la capital

Ciriaco Dusmonie. Charadas difíciles Opopón D. Ilusiones. Domínguez, ádeos claudios. Ele Vitigudino. F. A. Fernando Manolo Gonzalo. Filipo. Fraile de Béjar. Gurrriatero Lumbrales. J. I. Lumbrales. L. A. Miróbriga. Los de Pombos. Melón de Bouza. Merobal, Carmen juntos. Modesto. Oisnes (sonamreh). Oro de Viti. R. Aiconada. Ret aldo Vitigud no. Sacamos todas Fito. Solucionista ¡Quinto cielo! Solucionistas albenes ¡E! Un médico rural. Uno de Navahonda.

Sombrillas y abanicos

Desde primeros de Febrero se encuentra expuesta en estos almacenes la colección más rica que de estos artículos se ha presentado en Salamanca. Modelos de sombrillas hechos exclusivamente para esta casa. Abanicos del más refinado gusto en japoneses, ébano, violeta, hueso y nácar. Abanicos de varillaje inrompible, exclusividad de este establecimiento. Todo en grandes cantidades, y desde lo más barato hasta lo mejor. Guantes de piel y de punto, desde 75 céntimos par. Paraguas, bastones, corbatas, cuellos, puños, medias, calcetines, corsés bordados, y un extenso surtido en paquetería, pasamanería y mercería. Especialidad en adornos para vestidos. PRUDENCIO SANTOS BENTO Plaza Mayor 16, 17 y 18 SALAMANCA A LAS SENORAS En el Modelo de París se han recibido las confecciones de entretiempo.

—¿Quién sabe? repuso Enrique. — Señor de Fouronne, ordenó el rey, mandad que traigan al reo. El señor de Fouronne hizo una seña al lansquenete que estaba de centinela en la puerta. Este dió tres golpes con su alabarda. Se abrió la puerta y apareció Renato entre soldados, maniatado y con un par de grillos que apenas le permitían andar. Estaba pálido y débil, y manifestó gran terror al ver al rey y su numeroso séquito; pero vió á Catalina, y la presencia de la reina pareció infundirle cierto valor. — Colocad al reo en el potro, dijo Renaudin al verdugo; se va á volver á comenzar la prueba del agua, y mientras el verdugo y sus auxiliares obedecían, el juez tomó una pluma para ir anotando las declaraciones del reo. — Soy inocente, gritó Renato. El rey hizo una seña al verdugo, y le dijo: — Comenzad de beber á ese tunante que grita antes de tiempo. Uno de los ayudantes del verdugo ató la cabeza de Renato al potro, mientras que el otro le introducía el embudo en la boca. Renato forcejeó, pero se tragó tres pintas de agua. Catalina, muy conmovida, volvió la cabeza á otro lado, murmurando: — ¡Qué crueldad! — Señora, respondió el rey, es agua del Sena, la han filtrado y es muy pura. — Los cortesanos no pudieron contener la risa. Renato forcejeaba y procuraba destrozar el embudo con sus dientes. — Señor, dijo el verdugo, el agua no le arrancará una palabra. Mientras que... el fuego...

—Pues bien, maese Caboche, dijo Carlos IX, en ese caso, quemadle la mano derecha. Y mientras soltaban las cuerdas que sujetaban á Renato, el presidente Renaudin tomó la palabra á su vez, y dijo: — Señor, püesto que Renato niega, quizás haya otro medio de conocer la verdad. Tenta cómplices. — ¿Cómo lo sabéis? preguntó Carlos IX. — Hace dos días, prosiguió con la mayor naturalidad Renaudin, fué preso un ladrón llamado Gascarille. Renato hizo un ademán de sorpresa que fué mal interpretado por el rey, pues se figuró que la sorpresa de Renato era de terror. — ¡Holá! exclamó, mirad cómo palidece. ¿quién es ese Gascarille? — Un ladrón á quien el gran preboste condenó á la horca por diferentes robos. — ¿En qué fondáis vuestra opinión de que sea cómplice de Renato? — Gascarille está encerrado en el mismo calabozo que nuestro ladrón que desempeña en el Chatelet el oficio de camarero. Llamen así al preso que espía á los demás y revela á los jueces los secretos que ha podido descubrir. — Comprendo, respondió Carlos IX. — Gascarille ha dicho al camarero: «Ese pobre Renato no tiene suerte; él va á purgar mis pecados; pues mientras que se contentan con ahorcarme, á él le descuartizarán vivo». — ¡Ah! ¿el ladrón ha dicho eso? En ese caso, era cómplice. — Es probable. — Pues bien, que quemen á Renato la mano derecha,

— Señor, opino que la condena de Renato producirá excelente efecto en el pueblo de París. — También yo opino lo mismo, duque. — Y demostrará á los parisienses la justicia de Vuestra Majestad, probándoles que la reina madre sabe hacer sacrificios y renunciar á proteger á un hombre indigno de su benevolencia. La reina dirigió al duque una mirada tan envenenada como los perfumes del florentino; pero Crillon resistió á esta mirada, continuando tranquilamente: — Si Gascarille hubiese asesinado al platero, sin complicidad con nadie, se ahorcaría á Gascarille y el pueblo de París ya no haría caso de ese suceso; pero mediando Renato el Florentino, el envenenador del puente de Saint-Michel, cuyo nombre hace temblar á toda la corte de Vuestra Majestad, excepto á mí, añadió el duque con desdén, ese Renato es un bocado demasiado exquisito para que no sea servido en la plaza de la Greve. — Duque, interrumpió Carlos IX, que no sabía la consecuencia que pensaba deducir, lo que decís no me explica por qué queréis dejar á Gascarille en su calabozo. — ¡Ah! la razón es esta: Si Gascarille tomó parte en el asesinato, será descuartizado lo mismo que Renato, ¿no es cierto? — Indudablemente. — Pues eso es lo que yo no quisiera, porque cuando yo tengo, señor, en mi mesa una pierna de ciervo, una cabeza de jabalí ó un buen guiso de perdices, no me acuerdo de comer un plato de lentejas. — Sois un glotón, querido duque.

— Señor, opino que la condena de Renato producirá excelente efecto en el pueblo de París. — También yo opino lo mismo, duque. — Y demostrará á los parisienses la justicia de Vuestra Majestad, probándoles que la reina madre sabe hacer sacrificios y renunciar á proteger á un hombre indigno de su benevolencia. La reina dirigió al duque una mirada tan envenenada como los perfumes del florentino; pero Crillon resistió á esta mirada, continuando tranquilamente: — Si Gascarille hubiese asesinado al platero, sin complicidad con nadie, se ahorcaría á Gascarille y el pueblo de París ya no haría caso de ese suceso; pero mediando Renato el Florentino, el envenenador del puente de Saint-Michel, cuyo nombre hace temblar á toda la corte de Vuestra Majestad, excepto á mí, añadió el duque con desdén, ese Renato es un bocado demasiado exquisito para que no sea servido en la plaza de la Greve. — Duque, interrumpió Carlos IX, que no sabía la consecuencia que pensaba deducir, lo que decís no me explica por qué queréis dejar á Gascarille en su calabozo. — ¡Ah! la razón es esta: Si Gascarille tomó parte en el asesinato, será descuartizado lo mismo que Renato, ¿no es cierto? — Indudablemente. — Pues eso es lo que yo no quisiera, porque cuando yo tengo, señor, en mi mesa una pierna de ciervo, una cabeza de jabalí ó un buen guiso de perdices, no me acuerdo de comer un plato de lentejas. — Sois un glotón, querido duque.

— Señor, opino que la condena de Renato producirá excelente efecto en el pueblo de París. — También yo opino lo mismo, duque. — Y demostrará á los parisienses la justicia de Vuestra Majestad, probándoles que la reina madre sabe hacer sacrificios y renunciar á proteger á un hombre indigno de su benevolencia. La reina dirigió al duque una mirada tan envenenada como los perfumes del florentino; pero Crillon resistió á esta mirada, continuando tranquilamente: — Si Gascarille hubiese asesinado al platero, sin complicidad con nadie, se ahorcaría á Gascarille y el pueblo de París ya no haría caso de ese suceso; pero mediando Renato el Florentino, el envenenador del puente de Saint-Michel, cuyo nombre hace temblar á toda la corte de Vuestra Majestad, excepto á mí, añadió el duque con desdén, ese Renato es un bocado demasiado exquisito para que no sea servido en la plaza de la Greve. — Duque, interrumpió Carlos IX, que no sabía la consecuencia que pensaba deducir, lo que decís no me explica por qué queréis dejar á Gascarille en su calabozo. — ¡Ah! la razón es esta: Si Gascarille tomó parte en el asesinato, será descuartizado lo mismo que Renato, ¿no es cierto? — Indudablemente. — Pues eso es lo que yo no quisiera, porque cuando yo tengo, señor, en mi mesa una pierna de ciervo, una cabeza de jabalí ó un buen guiso de perdices, no me acuerdo de comer un plato de lentejas. — Sois un glotón, querido duque.